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2014.7.22 第１号 発 行：石山・芸術の森地域学校規模適正化検討委員会 

石山・芸術の森地域学校規模適正化検討委員会では、石山・芸術の森地域４小学校の学校規模の適正化を進

めるうえでの諸課題について検討していきます。検討状況については、「検討委員会ニュース」として、随時

地域の皆様にお知らせしてまいります。 

 
 

 
石山・芸術の森地域では、明治 32 年（1899 年）に石山尋常小学校
として現在の石山小学校が開校し、大正５年（1916 年）には土場尋
常小学校として現在の常盤小学校が開校しました。その後、地域の児
童数増加に伴って、昭和 56 年（1981 年）に石山南小学校が、昭和 61
年（1986 年）に石山東小学校がそれぞれ開校しました。 
児童数のピークである平成５年度（1993 年度）には、４校で 1,733
名の児童が在籍していましたが、その後、児童数は減少し、平成 26
年度（2014 年度）には 829 名とピーク時の約 48％となり、今後も児
童数は減少していくことが見込まれています。 
 
こういった状況を受け、現在、さらには将来の地域の子どもたちに
とって、より良い教育環境を確保していくため、保護者や地域の代表
者などで構成する「学校規模適正化 検討委員会」を発足し、具体的
な検討を行っていくこととしました。 
 
なお、検討委員会の状況は「検討委員会ニュース」としてお伝えし、
多くの方のご意見をいただきながら検討してまいりますので、地域
の皆様のご理解ご協力をお願いします。 
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平成５年度 1,733名

◆児童数の推移 

学校規模適正化 
検討委員会 
の設置趣旨 
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学 校 名 
 

（平成 26 年 
５月１日時点） 

石山小学校 常盤小学校 石山南小学校 石山東小学校 

    
開校年次 明治 32(1899)年 大正５(1916)年 昭和 56(1981)年 昭和 61(1986)年 
児童数 / 学級数 182 名 / ６学級 315 名 / 13 学級 216 名 / ７学級 116 名 / ６学級 

 

うち１年 25 名 / １学級 71 名 / ３学級 31 名 / １学級 13 名 / １学級 
うち２年 32 名 / １学級 47 名 / ２学級 32 名 / １学級 11 名 / １学級 
うち３年 32 名 / １学級 44 名 / ２学級 39 名 / １学級 25 名 / １学級 
うち４年 28 名 / １学級 55 名 / ２学級 43 名 / ２学級 14 名 / １学級 
うち５年 32 名 / １学級 48 名 / ２学級 36 名 / １学級 26 名 / １学級 
うち６年 33 名 / １学級 50 名 / ２学級 35 名 / １学級 27 名 / １学級 

特別支援学級 － 
情緒：６名 / １学級 
知的：６名 / １学級 

情緒：５名 / １学級 
知的：２名 / １学級 

－ 

教職員数 15 名 24 名 18 名 14 名 
校舎建物面積 4,197 ㎡ 5,026 ㎡ 4,430 ㎡ 2,678 ㎡ 
校舎建築年度 昭和 50(1975)年度 昭和 63(1988)年度 昭和 55(1980)年度 昭和 60(1985)年度 
屋内運動場面積 787 ㎡ 801 ㎡ 1,036 ㎡ 869 ㎡ 
屋内運動場建築年度 昭和 42(1967)年度 昭和 57(1982)年度 昭和 55(1980)年度 昭和 60(1985)年度 
校地面積 15,699 ㎡ 16,444 ㎡ 12,028 ㎡ 16,473 ㎡ 

◆４校の位置 

◆４校の概要 

石山・芸術の森地域 
４校の現状 
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７月 7 日（月）午後６時から、石山小学校で第１回の検討委員会
（準備会）を開催し、以下を決定しました。 
 
●代表委員には「福士 昭夫 氏」と「関口  明 氏」の 2名を選出し
ました。 
 
●司会進行には「松井 博和 氏」を選任しました。 
 
●検討委員会は公開しないこととしました。 
 
●検討委員会の状況については「検討委員会ニュース」を発行し、地
域の皆様にお知らせしていくこととしました。 
 
●地域の皆様から寄せられた個別のご意見等については、各回の検
討委員会の席上で、事務局から報告していくこととしました。 

 
 
第１回検討委員会では、委員から以下のようなご意見・ご質問があ
りました。 
 
●地域の関心をさらに高めるとともに、これからの子どもたちにと
ってよりよい方向を検討すべき。 
 
●子どもたちの未来にとってプラスとなるように、この問題につい
ては「子ども中心」で考えていきたい。 
 
●この検討委員会は「統合ありき」ではないのか。 
（事務局回答） 
教育委員会では、子どもの教育環境のことを考えれば学校規模

の適正化を行うべきと考えています。 
一方で、実際に適正化が可能かどうかについては、児童の通学

の問題など、より具体的な課題について検討を行ったうえで判断
する必要があると考えており、検討委員会ではこれらの諸課題に
加え、適正化の可否も含めて検討していただきたいと考えていま
す。 
 
●検討委員会ニュースについては、どのような形で地域にお知らせ
するのか。 
（事務局回答） 
以下の４つの手法を予定しています。 

 ・ 町内会を通じた地域への回覧 
 ・ 各学校を通じた４校保護者への配布 
 ・ 児童会館や幼稚園などの関係施設への配架 
 ・ 教育委員会ホームページへの掲載 

委員から寄せられた 
主な意見 

第１回検討委員会 
における決定事項 
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 この検討委員会は、石山地区町内会連合会、芸術の森地区連合
会、４校のＰＴＡ関係者のほか、４校の校長や有識者の全 20 名の
委員で構成しています。 
 
阿 部 和 一  石山地区町内会連合会 副会長 
上 野 まどか  石 山 小学校ＰＴＡ 会 長 
大 塚 英 夫  石山南小学校ＰＴＡ 会 長 
大 野   勝  芸術の森地区連合会 副会長 
大 室 道 夫  真 駒 内公園小学校 校 長 
岡 田 絵 理  石 山 小学校ＰＴＡ 書 記 
熊 谷 恵 信  常 盤 小学校ＰＴＡ 会 長 
越   弓 子  石山東小学校ＰＴＡ 副会長 
小 林   伸  石山地区町内会連合会 副会長 
齋 藤 公 博  芸術の森地区連合会 副会長 
関 口   明  芸術の森地区連合会 会 長 ※代表委員 
田 中   修  石 山 東 小 学 校 校 長 
附 田 裕 哉  石 山 南 小 学 校 校 長 
綱 渕 友 也  常 盤 小 学 校 校 長 
中 川 亜希子  石山南小学校ＰＴＡ 副会長 
中 野 吉 朗  常 盤 小学校ＰＴＡ 副会長 
橋 本 雅 文  石 山 小 学 校 校 長 
福 士 昭 夫  石山地区町内会連合会 会 長 ※代表委員 
船 田 幸 治  石山東小学校ＰＴＡ 会 長 
松 井 博 和  道銀地域総合研究所 顧 問 ※司会委員 

第２回の検討委員会は９月８日（月）を予定しており、想定される
統合パターンについて検討を行います。 
 
 
 

■ ご意見・ご質問は、下記の検討委員会事務局までお寄せ下さい ■ 
 

■ 石山・芸術の森地域 学校規模適正化検討委員会 事務局 ■ 
札幌市教育委員会 生涯学習部 学校施設課（学校規模適正化担当） 

〒060-0002 札幌市中央区北２条西２丁目 ＳＴＶ北２条ビル 
ＴＥＬ 011-211-3836 / ＦＡＸ 011-211-3837 

Ｅ－mail  gakkokibo@city.sapporo.jp 
 

※ この検討委員会ニュースは、札幌市教育委員会ホームページにも掲載予定です。 
http://www.city.sapporo.jp/kyoiku/top/tekisei/kentoutiiki.html 

第２回検討委員会 
について 

委員の構成について 
（五十音順・敬称略） 


